

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACION, ...

RESUELVE

Declarar de Interés de esta Honorable Cámara a la Finca Mix S.A localizada sobre la ruta nacional nro. 7, en el km. 903, La Paz, Mendoza.

EBER PEREZ PLAZA
DIPUTADO NACIONAL



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

En la provincia de Mendoza, según la Dirección de Estadísticas e Investigación Económica, la agricultura representa una de las principales actividades económicas aportando un valor del 23 % del total de PBG (Producto Bruto Geográfico) donde un 7% lo aporta la Producción primaria agropecuaria y el restante 16% el sector agroindustrial; según el IDR (Instituto de Desarrollo Rural) 1 (una) de cada 5 (cinco) familias depende directamente de la actividad agrícola.

Dentro de esto una de las principales actividades es la vitivinicultura, la cual viene perdiendo viñedos y superficie en los últimos años, según el Instituto Nacional de Vitivinicultura, en el 2010 se registraban 16.361 viñedos y una superficie de 154.215 hectáreas, en la actualidad contamos con 15.302 viñedos y 151.490 hectáreas, lo cual nos muestras las dificultades en las que hoy se encuentra el sector.

Estas dificultades se ven mayormente reflejados en aquellos oasis y municipios donde hay una fuerte actividad agropecuaria, en el caso de La Paz, la agroindustria es la segunda actividad económica del departamento y la tercera en términos de empleo (incluyendo al municipio) entre estos sectores sumando el rubro comercio, restaurantes y hoteles se genera el 75.8% del PBG del municipio. Yendo a la vitivinicultura, el departamento, según datos del Instituto vitivinícola nacional (INV), para el año 2008 registró 505 hectáreas de viñedo, encontrándonos en el 2018 con una disminución del 48% de la superficie dando un total de 230 hectáreas.

La Paz posee una posición estratégica, ya que representa la puerta de entrada y salida de la Provincia a través de la Ruta Nacional N°7, Corredor bioceánico conectando los océanos al este con Brasil y oeste con Chile. Convirtiéndose así en uno de los sitios de tránsito internacional más importante del país.

Ante esto nos encontramos a la entrada del Mendoza a 30 km aproximadamente del Arco Desaguadero, a orillas de la Ruta 7, dando la bienvenida a la cultura vitivinícola de la provincia, con un proyecto productivo con gran valor a nivel nacional, provincial y departamental la reconocida "Finca Mix S.A".

Bodega y viñedos de producción netamente orgánica de gran valor agregado, utilizando al máximo los recursos de la finca, dándole énfasis a la fertilidad del suelo, la actividad biológica y al mismo tiempo, minimizando el uso de los recursos no renovables. Sus vinos están hechos con trabajo y esfuerzo de paceños, que entienden y cumplen con la protección del medio ambiente y la salud humana.



Esta empresa llegó al territorio en el año 1998 a través del programa Nacional de diferimiento impositivo. La convocatoria se desarrolló en dos etapas de 8 (ocho) proyectos cada una, de las cuales formaron parte en la primera con Sol de La Paz y el segundo con Uvas del desierto. Con el gran sueño de crear viñedos de producción orgánica desde sus inicios, la generación de trabajo en el territorio y la Producción de un producto sano, libre de Agrotóxicos en un terreno en condición virgen, actualmente, son los únicos de los dieciséis (16) proyectos que continúan en la actividad y han podido crecer en el sector.

El primer proyecto Sol de La Paz con una superficie de 40 ha para implantar con viñedos y su segundo proyecto denominado Uvas del desierto con la misma superficie. Varietales como Bonarda y Cabernet vinieron acompañados de este sueño en los inicios. En la segunda etapa se implementó los varietales de uvas blancas Chardonay, Sauvignon blanc y Chenin, donde en ese momento solo se vendían las uvas orgánicas y ecológicas.

Ya para el 2001 se empezó a elaborar la materia prima y es donde se produce los vinos orgánicos, que para el 2003 se realiza la primera venta de vinos. En estos inicios la infraestructura era muy chica donde contaban con tres tanques para elaboración de vinos. Ya para el 2005 la empresa toma la decisión de reconvertir los varietales de ese momento a Malbec y lograr también en ese año su primer fraccionamiento.

Cinco años después, año 2010, se realiza la primera exportación con destino a Holanda de 6 cajas de vinos Vinecol Malbec, un total de 36 botellas. Hoy en día y desde tierras paceñas se preparan y envasan 500.000 botellas de vinos orgánicos a varios países del mundo.

Este proyecto de gran importancia para el departamento, nos demuestra que con creatividad, un estado presente y empresarios visionarios, podemos generar desarrollo, fuentes de trabajo permanente también temporario y actividades económicas rentables. Para el departamento de la paz esta empresa es un icono del camino a seguir para desarrollar su territorio, pensando en formas sustentables de producir, de valorar el ambiente, cuidar la tierra, eficientizar el uso de recurso limitante como lo es el agua y generar rentabilidad pública y privada. Por último para los paceños esta empresa es el orgullo de poner a La Paz en lo más alto del mundo, con un producto sustentable, que cuida a su gente y a su tierra.

EBER PEREZ PLAZA
DIPUTADO NACIONAL

